

h



Hernán Cortés

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en el municipio de Medellín, provincia de Badajoz (España) en 1485 y murió en Castilleja de la Cuesta, Sevilla, el 2 de diciembre de 1547.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fue uno de los conquistadores españoles de mayor importancia, ya que llevó adelante la colonización del actual territorio mexicano. Comenzó sus estudios en la Universidad de Salamanca a los catorce años de edad. Su carrera como conquistador comenzó en 1504, año en el que se desarrolló como escribano en La Española. Empezó la expedición a Yucatán en 1519. Tres años después, fue nombrado Gobernador de la Nueva España, aunque sería destituido de dicho cargo en 1528. Fue Marqués del Valle de Oaxaca, título concedido por el Rey Carlos I de España el 20 de julio de 1529. Los últimos años de su vida transcurrieron en Castilleja de la Cuesta, pueblo cercano a Sevilla, junto con su esposa y sus hijos.

¿QUÉ ROL CUMPLIÓ EN SU ÉPOCA?

El mundo vivía un momento de divisiones y conquistas luego del descubrimiento de América. Ante dicho panorama, Cortés representaba los intereses de una Corona que ansiaba el oro que existía en el Nuevo Mundo. Sin dudas, la destrucción de la cultura azteca y la construcción de la ciudad española de México, cumplieron los intereses de la colonización española.

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Llevó adelante la primera expedición hacia Yucatán en 1519. Lo cierto es que antes de su designación, el gobernador prefirió relevarlo del cargo a causa de hechos pasados. Aun así, Cortés emprendió dicho viaje, destruyendo todo rastro de civilización y esclavizando a los pueblos linderos de Tenochtitlán.

Una vez que llegó a la gran capital azteca, el primer contacto con sus pobladores fue pacífico. Aún así Cortés tomó como prisionero al líder azteca Moctezuma, obligándolo a que gobernara según los estatutos del español. Ante esto, el pueblo azteca, encabezado por Cuauhtémoc, se levantó en armas y aniquiló a gran parte del ejército español. Cortés fue uno de los únicos sobrevivientes, ya que logró escapar y armar un nuevo ejército, junto con la tribu de los Tlaxcaltecas.

En 1521 pudo destruir Tenochtitlán y emplazar sobre sus ruinas la ciudad española de México. De esa forma, acabó con la capital más poderosa de Mesoamérica, poniendo fin al reinado de la cultura azteca.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Cortés había adquirido en su tiempo de formación, cierta habilidad de escritura. Dicha habilidad se vio plasmada en sus Cartas de relación.

Se trata de una recopilación de cinco cartas en las que Cortés relata las expediciones en el Nuevo Mundo. Ellas son: Primera carta de relación de la justicia y regimiento de la Rica Villa de la Vera Cruz a la reina doña Juana y al emperador Carlos V, su hijo (firmada en 1519); Segunda carta de relación de Hernán Cortés al emperador Carlos V (firmada en 1520); Tercera carta de relación de Hernán Cortés al emperador Carlos V (firmada en 1522); Cuarta carta de relación de Hernán Cortés al emperador Carlos V (firmada en 1524) y Quinta carta de relación de Hernán Cortés al emperador Carlos V (firmada en 1526)

Hernán Cortés

Medellín, España 1485 / Castilleja de la Cuesta, Sevilla, 1547.
Conquistador español.